



Yo, espectador

La Guardia Civil—el benemérito Cuerpo de la Guardia Civil—celebró la fiesta de su augusta Patrona la Virgen del Pilar con unos solemnes actos religiosos, otros de alegre diversión y alguno de exaltación patriótica. Yo quiero señalar como de tal carácter la proyección del filme "El Santuario no se rinde", basado en aquella gloriosa epopeya que el Capitán Cortés y sus hombres escribieron en Santa María de la Cabeza durante los últimos meses del año 36 y primeros del 37.

El cronista concita la película. Ya había constatado, pues, en su propia emoción de espectador, hasta que punto el clima heroico de "El Santuario no se rinde" hacia olvidar de sus detenciones técnicas y de sus defectos de guión. Fue ahora, otra vez, espectador entre un público, en su mayoría de uniforme verde gris, para el que la película cantaba una norma sublime de servicio y sacrificio, a la que cada uno estaría siempre dispuesto a ajustarse. El clima heroico que se reflejaba en el blanco lienzo tenía una correspondencia en la emoción colectiva, que estaba hecho del digno orgullo de ser continuadores de aquel glorioso Cuerpo que no se rinde aunque muera y que tan justamente queda simbolizado en la gesta del capitán Cortés. Emoción legítima nacida de tal orgullo, y de saberse cada uno, con sinceridad humilde y abnegada, héroe en potencia si España necesitara de idéntico heroísmo para otra vez ganar su pervivencia.

Todo esto me parecía ver en la oscuridad de la sala y oír en el capitar de los aplausos. Y una emoción en cendida por el film y por sus espectadores de uniforme era mi mejor homenaje de español a este Cuerpo Glorioso de la Benemerita en el día de su Patronazgo mariano bajo la advocación, casi universal por hispanica, de la Virgen del Pilar.

No, no me sumo al coro incondicional de los que aplauden sin reservas esa fea y magistral película que ma "Ladrón de bicicletas". Reconozco sus maravillosos aciertos técnicos y artísticos, pero la considero un film agrio, esquinado y disolvente. Es una película de "mala uva" y de aviesas intención. Basta ver su línea argumental: Un honrado obrero—por que siempre son honrados los obreros a los que se presentan como víctimas de un orden social—un honrado obrero, digo, después de muchos meses de paro había trabajado para cuyo desempeño necesitaba una bicicleta que desempeña con mil sacrificios. Un ratero granuja se la roba. El hecho queda impune porque la policía se limita a tomar nota "por si aparece", y cuando reconoce al ladrón, la autoridad no actúa "por falta de pruebas". Entonces ese honrado obrero, para quien la bicicleta es de vital necesidad, roba una. Y a él sí que le echan mano. Poco importa que el hombre a quien robo se compadeciera y lo deje ir. La amarga humillación es el mas terrible castigo que puede contrastarse con la impunidad del ratero profesional.

Pero no es sólo el argumento lo que nos ofrece se amargor de resentimiento social. Recordad la sordidez del establecimiento de caridad donde los miserables pagan una tenebrosa sopa con la forzada atención a las palabras de unos catiquistas. La repugnante "repipep" del niño de "buena familia" en el restaurante, en contraste con la limpia simpatía del hijo del obrero. Y así mil detalles que descubren el plumero de la intención que preside la realización de este rencid y corrosivo film.

Lo que sucede en torno a "Ladrón de bicicletas" me recuerda lo que pasó con aquella película soviética que se llamaba "El acorazado Potemkin". Era técnicamente admirable, pero su veneno fue fatal. "Ladrón de bicicletas" es la obra de un director genial infinitamente más inteligente que Zastin. Mas sutil. Y, por tanto, más peligroso.

He aquí por qué no me sumo al coro boquiabierto de los admiradores de esa fea y magistral película que se llama "Ladrón de bicicleta".

VINIAN SOBRE LA CIUDAD

Frente de Juventudes
Curso para maestros organizado por el Instituto Nacional de Colonización

Habiendo proyectado el Instituto Nacional de Colonización, un curso para maestros que comenzará el próximo día 20 de noviembre, y que ha de durar 25 días, se pone en conocimiento de los interesados, significándoles que dicho curso se debe a la necesidad que tiene el Instituto de aumentar el número de maestros que posee en sus fincas y que son destinados con condiciones ventajosísimas.

La realización de este curso es indispensable para poder aspirar a las plazas que se vayan creando, siendo necesario para realizarlo que los maestros se encuentren en el escalafón y que su edad no sea inferior a los 35 años.

Aquellos maestros que no reuniendo las condiciones antes dichas deseen participar en dicho curso, por ser colaboradores del Frente de Juventudes, lo solicitarán en la Sección Provincial de Rurales, para sí su titulación concuerda con méritos suficientes, elevar la propuesta a la Sección Central que designará su aprobación en el Instituto Nacional de Colonización.

Nota de la Delegación de Trabajo
Sobre plus de carestía de vida de la Industria de la Madera

Se hace público para conocimiento y cumplimiento de las empresas y trabajadores afectados que el plus de carestía de vida de la Industria de la Madera ha de tenerse en cuenta no solo para la retribución diaria sino también para las horas extraordinarias, vacaciones, gratificaciones de fin de año y Navidad y participación en beneficios y plus de cargas familiares.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

20 años menos en 15 minutos!

TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO
—CARASA—

¡LA LEGION OS ESPERA!

¡ESPAÑOLES!

Acudid a presentaros en el Gobierno Militar de esta capital con la documentación siguiente:
Partida de nacimiento.
Certificado de soltería o de viudedad sin hijos.
Consentimiento paterno, materno o tutorés (para los menores de 21 años).
Edad: de 18 a 30 años.
Saber leer y escribir.
Talla mínima: 1.65 metros.

Delegación de Abastecimientos y Transportes

Racionamiento de ADULTOS en esta capital, correspondiente a la semana 42.

Cuarto litro de aceite corriente, cupón de aceite de la semana 42, al precio de 1,95 pesetas; 100 gramos de azúcar blanca, cupón de azúcar de la semana 42, al precio de 0,79, y 100 gramos de judías de importación, cupón de arroz y legumbres de la semana 42, al precio de 0,65 pesetas.

Durante la semana a que corresponde este suministro se expondrá la lista en lugar muy visible del establecimiento.

NOTA MUSICAL

Mañana lunes, en el salón de actos de la C. N. S., sito en el Parque de San Julián, núm. 4, a las siete y media de la tarde, se celebrará una reunión encaminada a constituir una sociedad musical, a fin de que la pulcra de este arte observada en nuestra ciudad no decaiga por falta de estímulo y ayuda moral a quienes dedican sus esfuerzos por dotar a Cuenca de una Orquesta Sinfónica del nivel que le corresponde.

Quedan invitadas a dicho acto, en el que será elegida la Junta Directiva de la Orquesta, cuantas personas sientan amor a Cuenca y a la música, y muy especialmente aquellas que con anterioridad han dado su adhesión personal y que son base de esta reunión.

AVISO RADIO MARBA, S. L.

Fabricación de Radio-Receptores de máxima garantía, precisa distribuidores solventes, del ramo, con establecimiento.

Dirigirse a:
BRAVO MURILLO, 165 MADRID

IMPORTANTE
Compañía de Seguros NECESITA AGENTES

Buenas comisiones.—Informes: Pensión «MOLINA», Sr. Sánchez.

MECANICOS

Hágase Vd. Maestro de Taller Diplomado en motores de Explosión Diesel, últimos modelos.—Aprenda a regular una bomba inyectora, a conocer los distintos metales y su aplicación, a templar de manera moderna los aceros por medio de mixturas, grasas, de glicerina, del Cloruro de Bario, del mercurio, del temple eléctrico, el temple del cobre, del aluminio. Aprenda el forjado y la cementación moderna.

Enseñanza y colocación a la vez

Información gratuita en **INSTITUTO AMERICANO APARTADO 12.176—MADRID**

CARNET DE SOCIEDAD

VIAJEROS

Para Salamanca, donde cursará estudios de medicina, ha marchado la encantadora y simpática señorita Pilarín Gil Sanjuan.

—Ha regresado de Alcalá de Henares la simpática señorita Mary Tere Fernández Muñoz, donde ha pasado una temporada con su abuelita y tías.

EXAMENES

Ha obtenido brillantes notas en el Examen de Estado efectuado recientemente en Madrid, el joven estudiante José María de la Torre Gallego, hijo de nuestro entrañable camarada Alejandro de la Torre Ruiz, jefe de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Osa de la Vega. Enhorabuena.

José Domínguez Díaz de la Cuesta

Almacenista de Maderas.
CUENCA.

NOTIFICA

Que habiendo sido clasificado por el Servicio Nacional de la Madera, con el Certificado Profesional.

«Categoría primera. Con Arit de venta para toda España, su Protectorado y Colonias, sin limitación, Clase E, número 800».

Me es grato ponerlo en conocimiento general para ofrecerles mi Almacén para cuanto pueda serles útil, en cualquier suministro que pudiere interesarles, adhiriendo ofertas de fabricantes y demanda de consumidores.

Automáticos "Sol"

CONTRA AVERIAS EN LOS PLOMOS.—APARATO INSTALADO 90 PESETAS

Avisos: Talleres **MARGON**.
Diego Jiménez, 17.—Telf. 455
CUENCA

ALZADOS

Pase Generalísimo, 12.—Telf. 192
CUENCA

ZAPATOS SELECTOS

Artículos especiales para esta casa
MODELOS Exclusivos

HOTEL ESPAÑA
EL HOTEL DE LOS CONQUENSES
Plaza del Caudillo, 20; Barcas, 1 y Moratín, 20 | VALENCIA

¡Máquinas de escribir por 135 ptas.!!

Nuevo sistema de máquinas de escribir, barata, útil, perfecta. Características: Tipos de impresión metálicos, signos y numeración, cinta especial, carro que admite papel 25 centímetros ancho, cambio automático letras a signos, escritura clara, fácil manejo. Velocidad, 25 palabras minuto. Desde el primer momento puede usarla incluso un niño, sin necesidad de aprendizaje, leyendo instrucción acopañamos envíos. Pida la HOGAR último modelo y escriba sus cartas con la máquina más ingeniosa y barata. Patente invención 177084. Indica particulares, pequeños comerciantes. Sin rival en su precio y utilidad. Servimos a reembolso de su precio más embale, contra talón-orden envío. Pedidos: Jenaro Calatayud, Calpe (Alicante).

Hoy, reparto de los premios del IV Certamen Catequístico Diocesano

—Esta tarde, a las cinco, en la Casa de Acción Católica, nuestro Excmo. Obispo y Reverendísimo Prelado distribuirán, entre los niños, los premios de IV Certamen Catequístico Diocesano.

22 de octubre, DOMUND DEL AÑO SANTO. El Papa, como primer misionero de la Iglesia, tiende su mano a todos los católicos del mundo para pedir ayuda en favor de la Opra Misionaria Pontificia de la Propagación de la Fe.

Establecimientos de turno
CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento se han practicado las asistencias siguientes:

—Por el doctor Sarmiento: Luisa Lozoya Romero, extracción cuerpo extraño en dedo anular mano derecha, leve; Carmen Castillo Poveda, erosiones en escápula derecha, leve salvo complicaciones.

—Por el doctor Valero: Pascual Gil Diaz, herida contusa en cabeza y hombro, grave.

—Por el doctor Moya: Maria Panadero Ruiz, herida contusa en dorso mano derecha, leve; Pilar Ortega Bonilla, contusión en tobillo derecho, leve.

—Por el doctor Balsalobre: Isaac Esteban Pérez, heridas contusas en región frontal, párpado superior y globo ocular, grave.

—Por el doctor Casares: Esteban Mena Ruiz, herida punzante en planta del pie izquierdo, leve.

FARMACIAS

Domingo, 15.—Turno de día: Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 24.

Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Avenida de José Antonio, 19.

Lunes, 16.—Farmacia del licenciado señor Mombiedro, Avenida de José Antonio, 17.

Martes, 17.—Farmacia del licenciado señor Ruiz Escribano, Fray Luis de León, 40.

Miércoles, 18.—Farmacia del licenciado señor Montero, Avenida de José Antonio, 48.

ESTANCOS

Durante el día de hoy permanecerán abiertas al público las expendedurías números 1, 3 y 5, correspondiente a los distritos de Plaza Mayor, Correos y Ventilla.

CUPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados durante los días 13 y 14 del actual, han sido premiados los números 839 y 909, respectivamente.

INCUBADORAS

a petróleo 300 huevos, marca acreditada, vendo por ampliación. GRANJA VICTORIA. Salmeroncillos (Priego).

Dr. Cuerda Moya

Médico y Dentista
Medicina interna de 2 a 4.
Boca de 10 a 12 y de 6 a 8

Cambio piso desalquilado en Valencia por otro en Cuenca. Razón: Casa García, tienda.

Motores Diesel Altos, S. A.

Oficinas: Rambla de Cataluña, 66, 1.º G. - Teléfono 27-91-40
Talleres: Viriato, 11 al 15 (SANS) - BARCELONA
FABRICA DE MOTORES DE COMBUSTION INTERNA PARA LA MARINA, LA INDUSTRIA Y LA AGRICULTURA - GRUPOS DE CORRIENTE ALTERNA DE 10, 20 Y 30 KVA. - GRUPOS MOTO-BOMBA PARA RIEGOS.